
	  

	  

Come tutti sanno il 5 novembre 
si è svolto a Roma il Convegno 
nazionale FAIS dal t itolo 
“Stomizzati: quale futuro?”. 

Il convegno aveva lo scopo di 
rilanciare con forza la proposta 
di legge a favore dei portatori di 
stomia (proposta n.2078 del 20 
gennaio 2009 “Disposizioni in 
favore dei soggetti Incontinenti 
e Stomizzati” discussa alla 
Camera il 28 giugno 2011) che 
giaceva ormai da troppi anni in 
Parlamento.  

Obiettivo della F.A.I.S. era 
chiedere ai politici presenti un 
impegno forte e concreto a 
supporto della proposta di legge. 

La F.A.I.S., coerentemente con 
la sua missione, ha presentato 
varie proposte di legge nazionali 
a favore dei portatori di stomia 
a l fine d i garant i re loro 
un’a s s i s t enza adeguata e 
omogenea su tutto il territorio 
nazionale.  

Con questo convegno la F.A.I.S. 
ha tentato di dare responsabilità 
ai legi feratori affinché la 

proposta n.2078 si trasformasse 
in legge per garantire agli 
s t o m i z z a t i a l c u n i d i r i t t i 
fondamentali.  

Per dare ancora più forza ai 
temi trattati, fedeli alla volontà 
di portare a casa un risultato 
importante, la F.A.I.S. ha 
invitato illustri esponenti delle 
istituzioni che hanno accettato 
l’invito prendendo parte al 
c o n v e g n o ; t r a q u e s t i i l 
Senatore Pier Ferdinando 
Casini e la Senatrice Maria 
Cecilia Guerra che hanno 
adoperato paro le e fficac i 
d i m o s t r a n d o i n t e r e s s e e 
comprensione sul tema. Come 
s c r i t t o i n p r e c e d e n z a i 
promotori del convegno hanno 
chiesto ai politici un impegno 
forte e concreto a supporto della 
proposta di legge F.A.I.S. a 
favore degli stomizzati. Impegno 
accolto con la promessa di fare 
tutto il possibile affinché la 
proposta diventi legge. 

Il presidente Giuseppe Sciacca e 
il presidente onorario Fernando 

Vitale si ritengono molto 
soddisfatti del risultato ottenuto. 
Un ulteriore passo avanti verso 
la definizione della proposta di 
legge. 

Si è ribadito il concetto della 
stomia, un argomento su cui 
tutti tacciono, bisogna parlare di 
s tomia , f a r conoscere l a 
tematica e la F.A.I.S. con questo 
c o nve g n o h a r i ch i a m a t o 
l ’attenzione non solo dei 
cittadini ma anche delle autorità 
politiche strappando a loro un 
impegno concreto. La proposta 
di legge, a oggi, resta l’unica 
garanzia a livello nazionale.  

Si può dire che la F.A.I.S. ha 
centrato l’obiettivo e ha 
ge t t a t o u l t e r i o r i b a s i 
affinché i diritt i degli 
stomizzati siano tutelati. 
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L’associazione ASIA dal Santo Padre

INVIATE	  LE	  NOTIZIE	  DELLE	  VOSTRE	  ATTIVITA’	  A:	  	  

r.aloesio@fais.info	  

	  Le	  no&zie	  potranno	  essere	  inviate	  come	  semplice	  comunicazione	  di	  a4vità	  o	  evento	  oppure	  come	  
breve	  ar&colo	  di	  non	  più	  di	  150	  parole.	  

L’associazione Asia onlus , in 
perfetta armonia con il programma 
che ad inizio anno aveva pensato, in 
accordo con la Segreteria Vaticana, 
abbiamo scelto il 22 ottobre per 
essere presente all’udienza in piazza 
San Pietro.  L’emozione è stata 
percepita dagli associati prima 
ancora di arrivare nella capitale, in 
quanto seppur stanchi per la 
levataccia, alle sette in piazza 
eravamo tutti pronti ad ascoltare le 
parole di conforto del nostro Padre. 
La stanchezza ha lasciato spazio 
alla gioia e all’allegria di essere 
presenti tutti insieme in quel posto.  
Durante la breve preghiera fatta in 
più lingue, in quanto erano presenti 
diverse etnie, il Papa ci ha ricordato 
che non bisogna vergognarsi della 

propria condizione e che dobbiamo 
avere fede in Cristo. Ha poi salutato 
personalmente tutte le associazioni 
p r e s e n t i e q u i n d i a n c h e 
l ’ a s s o c i a z i o n e s t o m i z z a t i 
incontinenti abruzzese che ha 
applaudito dalla platea. La giornata 
di sole, ci ha permesso anche di 

passeggiare un po’ per Via della 
Conciliazione e alla fine ci siamo 
ritrovati al pullman per proseguire 
verso Castel  Gandolfo dove 
abbiamo pranzato insieme in un 
b e l l i s s i m o e r i n o m at i s s i m o 
ristorante sul lago di Albano. 
Ritemprati poi nel corpo e nello 

s p i r i t o a b b i a m o 
ripreso la strada verso 
casa, confortati dalla 
fede e dall’amicizia 
che lo stare insieme 
ha rinsaldato. Nel 
salutarci ci siamo dati 
appuntamento alla 
prossima iniziativa. 

CAPIRE GLI ALIMENTI PER UNA DIETA EFFICACE TRA CORPO E MENTE  
 

 
09.30 - Registrazione dei partecipanti e consegna del materiale. 

10.00 - Benvenuto da Giuseppe Sciacca Presidente Nazionale FAIS, Dott. Gian Pietro Nardelotto Presidente L’Aquilone 

Parkinsoniani, Giuseppe Penello Aris FVG, Aris Pordenone, Gruppo Giovani. 

10.30 - Presentazione della  Dr.ssa. Ilaria Forte medico chirurgo esperto in omotossicologia  dietetica  e tecnica in 

respirazione terapeutica, Giuliana Cossettini Naturopata, Infermiera Naturopata Jane Rovina   

“Capire gli Alimenti per una dieta efficace tra corpo e mente”.  

Ospiti della giornata Dr. Giovanni Buttignol, Dr.ssa Martina Brescacin,  sarà presente una  enterostomista che ci darà dei 

consigli utili. 

12.00/12.30 - Presentazione Aziende sponsor della giornata  

 Pranzo  

14.00/15.00 - Conclusione della giornata e saluti 

 

Iniziativa del Gruppo Giovani FAIS  

in collaborazione con L’Aquilone Parkinsoniani di Pordenone  

 

 

 

                                                                                                                                              

                                                                                         
 Si ringrazia la Coloplast per la fattiva collaborazione per la riuscita dell’evento. 

 
 
 

A.M.I.Stom 
Associazione Marchigiana Incontinenti e Stomizzati 

Affiliati'alla'FAIS,'Federazione'Associazioni'Incontinenti'''e'Stomizzati'
''

Organizza'
PROBLEMATICHE-STOMALI-

'
ore'16.00';'Apertura'dei'lavori,'Stefano'Piazza,'FAIS'
'
ore'16.10';'Analisi'del'percorso'prescrittivo'e'autorizzativo'del'materiale'
p'rotesico';'Dott.ssa'Margherita'Lalli';'Responsabile+della+farmacia+dell'ospedale+
+di+Civitanova+Marche.!'
'
ore'16.30';'La'stomia'urinaria'e'il'recupero'della'funzione'sessuale'perduta'dopo'
chirurgia'per'neoplasia';''Dr'Enrico'Caraceni'Direttore'Struttura'Complessa'di''
Urologia','Presidio'Ospedaliero'di'Civitanova'Marche'
'
ore'16.50';'Buona'gestione'della'stomia'e'del'catetere'vescicale';'Dott.ssa''
Isabella'Baglioni'; infermiera coordinatrice della UO di Urologia e della UO di  
Chirurgia, Presidio Ospedaliero di Civitanova Marche 
'
ore'17.10'–'Stomie'e'stomizzati'–'Dott.'Stefano'Mancini,'UOC'di'Chirurgia''
Generale,'Presidio'Ospedaliero'di'Civitanova'Marche'
'
ore'17.30'''''''''''''''''Dibattito'
ore'18.20'''''''''''''''''Convatec'per'voi'
'
Si'prega'gentilmente'di'dare'conferma'della'partecipazione'per'l’allestimento''

della'sala.'Chiamare'Vincenzo,'il'Presidente,'ai'numeri:''
'cell'320.7161782'–'casa'0721/472291'

'
 
 

 

10 dicembre 2014 
HOTEL COSMOPOLITAN 

Strada Statale 16 Adriatica - Civitanova Marche 

 

 

A chiusura 
dell’incontro 
l’associazione e 
CONVATEC Italia 
saranno lieti di 
offrirvi un apericena 
molto gustoso. 
  
Amistom ringrazia i 
soci, i relatori che 
sono gentilmente 
intervenuti e 
CONVATEC Italia 
per il sostegno alla 
realizzazione 
dell’evento. 
 
 

c/c-postale-codice-IBAN:-IT25I0760113300001015222886-
'
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Documento finale approvato c/o la Sala Capitolare della Minerva in Senato in data 5 novembre 2014

Il presidente della F.A.I.S. onlus 
Giuseppe Sciacca, al termine dei 
lavori previsti dal programma del 
convegno, illustra ai convenuti il 
seguente documento e lo pone in 
votazione; i l documento viene 
approvato all’unanimità dai presenti.  

Oggi i cittadini portatori di stomia, 
ospitati in convegno nella città di 
Roma, hanno discusso il tema 
“Stomizzati: quale futuro?” – per un 
impegno unitario a favore delle 
persone stomizzate che ad oggi 
esprimono la propria preoccupazione 
per:  

• la mancata approvazione della 
normativa relativa ai L.E.A., 
auspicata e attesa ormai da anni;  

• la perdurante situazione di disparità 
di trattamento, esistente in diverse 
regioni e in diverse aziende 
sanitarie, in ordine al diritto di libera 
scelta e di completa gratuità dei 
dispositivi medici necessari al 
mantenimento quotidiano della 
stomia;  

AUSPICANO  

• Che siano risolte in maniera 
favorevole agli stomizzati le continue 
prevaricazioni che si verificano sul 
territorio Nazionale;  

• Chiedono una maggior attenzione e 
sensibilità alle problematiche di oltre 
70.000 cittadini diversamente abili, 
ma ancora componente attiva del 
contesto sociale;  

• Attendono con fiducia la concreta 
rea l i zzaz ione deg l i ob ie t t i v i 
evidenziati dal Ministero della 
Salute nella risposta fornita alla 
Camera dei Deputati in data 28 
giugno 2011;  

• Organizzazione di un incontro in 
tempi brevi delle parti coinvolte per 
predisporre l’agenda delle attività 
che porteranno all’approvazione del 
progetto di Legge presentato.  

Roma 05 novembre 2014 

Il presidente 

GLI AUGURI DI NATALE DELLE ASSOCIAZIONI ADERENTI 

AISVE Veneto - Lunedì 8 dicembre ore 11 al Ristorante  dell’Hotel Al Fiore a Peschiera del Garda 
ALSI Lombardia - Domenica 30 Novembre ore 10,00 nell’Aula “A” dell’Istituto dei Tumori a Milano 
APISTOM Torino - Domenica 14 dicembre ore 12 al Ristorante “La fermata del Gusto” a Torino 
ACISTOM Cesena - Domenica 7 dicembre  ore 14,30 c/o sala Hobby Terza Età 


